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Para el presidente del Parlamento Eu-

ropeo el optimismo no está reñido con 

el realismo. Antonio Tajani cree que 

la UE es la base sobre la que asienta el 

Estado del Bienestar europeo. Pero 

que tampoco hay que cerrar los ojos 

ante los nuevos problemas e inquie-

tudes que agobian a los ciudadanos. 

Cree que ha llegado el momento de po-

ner los pies en la tierra y buscar solu-

ciones prácticas para retos candentes.  
–Usted tenía cuatro años apenas 
cuando se firmó el Tratado de Roma. 
¿Se ha parado a pensar alguna vez 
qué habría cambiado si Italia no hu-
biera formado parte o si ese proyec-
to no hubiera nacido? 
–Habría sido peor, porque este acuer-

do ayudó al desarrollo económico, ayu-

do a que los ciudadanos puedan visi-

tar todos los países de la Unión sin pa-

saporte y sin cambio de moneda. Hace 

muchos años para ir a España había 

que cambiar de liras a pesetas y llevar 

pasaporte. Eso es muy importante para 

los jóvenes. Ahora hablamos más idio-

mas. Y es importante estar aquí por-

que Europa es la única región del mun-

do donde la libertad es el valor mas 

importante. Es la única zona del mun-

do donde no hay pena de muerte. 

–Probablemente los fundadores ja-
más imaginaron que después de 60 
años habríamos llegado donde esta-
mos ¿o sí? 
–Europa ha hecho muchas cosas bue-

nas, fundamentales para los ciudada-

nos, pero ha cometido también mu-

chos errores. Ahora los ciudadanos 

creen que los errores son la parte más 

importante. Por eso es necesario cam-

biar, pues si no cambiamos los ciuda-

danos van a dirigirse hacia los parti-

dos populistas. Los ciudadanos piden 

buenas respuestas y soluciones a los 

problemas importantes como la cri-

sis, el paro juvenil o la lucha contra el 

terrorismo. Hay problemas con la in-

migración. En España lo sabéis bien 

porque tenéis Ceuta y Melilla. En Ita-

lia tenemos siete mil kilómetros de 

costa. También Europa pierde sus va-

cambiar a Europa no quiere decir ma-

tarla. Matar a Europa sería el mayor 

error que podrían cometer los euro-

peos. 

–En estos momentos del trauma del 
Brexit, con el inminente comienzo 
del proceso de salida del Reino Uni-
do, ¿cree que existe un riesgo real de 
que la UE desaparezca? 
–No creo que haya un riesgo real, pero 

el problema existe. El Brexit puede  

ayudar a los demás países a permane-

cer unidos porque cuando vemos la 

decisión de un país de salir de la UE 

nos damos cuenta de lo que puede pa-

sar. No será fácil para ellos ni para no-

sotros. Ahora nos toca defender los in-

tereses de los europeos y después ha-

blar con Londres para ver cómo 

podemos arreglar las relaciones en los 

próximos años. Es un país hermano, 

pero no es lo mismo estar dentro de la 

UE que fuera. Ellos dejan la UE, pero 

Londres seguirá siendo una capital eu-

ropea. Yo creo que con el Brexit Espa-

ña va a subir mucho, va a ser uno de 

los protagonistas de la acción europea 
en los próximos diez años. España e 

Italia pueden jugar un papel súper im-

portante en los próximos diez años, 

como protagonistas del desarrollo de 

Europa y del cambio en la Unión Eu-

ropea, y por eso creo que es importan-

te trabajar juntos en esta dirección. 

–Precisamente España e Italia for-
man parte del núcleo de los que han 
lanzado la idea de la Europa de dos 
velocidades, pero que ha sido recibi-
da con reticencia por parte de los paí-
ses del centro y el este de Europa. 
¿Qué le parece esa idea de la Europa 
de dos velocidades? 
–Es importante ver qué hacen esos 

cuatro países. Se puede hacer todo en 

el interior de los tratados. Si España, 

Italia, Francia y Alemania piensan tra-

bajar juntos para ir adelante y llamar 

después a los demás países a unirse, 

eso me parece un buen trabajo. Ir ade-

lante los primeros, si es para poner a 

los demás en una esquina, eso no pue-

de ser; pero si los cuatro trabajan para 

ayudar a los otros, eso puede ser una 

buena idea. 

–Le he escuchado decir muchas ve-
ces, desde los tiempos en que era co-
misario, que lo importante es pre-
sentar a los ciudadanos soluciones 
reales. ¿Qué puede hacer el Parla-
mento Europeo para responder a esas 
demandas de los ciudadanos? 
–Hacer las cosas bien y rápidamente. 

Un Parlamento rápido y que trabaja 

bien para salir al paso de las pregun-

tas de los ciudadanos. Lo hemos he-

cho, por ejemplo, con la lucha contra 

el terrorismo, aprobando el registro 

de nombres de pasajeros que sirve para 

saber si hay personas que hacen via-

jes «peligrosos». Quiero decir relacio-

nados con el terrorismo, lo que es una 
muestra de que podemos hacer cosas 

buenas, desarrollar la economía, de-

fender la lucha contra el cambio cli-

mático, actuar contra el paro juvenil. 

Creo que hemos hecho bien aproban-

do el acuerdo con Canadá, en su últi-

ma versión, que ayudará a las pymes, 

no a las multinacionales americanas 

como dicen, sino que ayudará a los paí-

ses a luchar contra el paro. Todas ellas  

son cuestiones concretas y creo que 

en los próximos meses podríamos ha-

cer mas cosas en esta dirección. 

–Y las demás instituciones, que us-
ted conoce bien, ¿qué más pueden 
hacer? 
–Hacer más política, y más política eu-

ropea, porque hasta ahora Europa ha 
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son cosas pequeñas, muchísimas re-

glas que no les gustan a los ciudada-

nos. Creo en el principio de subsidia-

riedad, y creo que es importante que 
Europa trabaje para resolver los pro-

blemas que no pueden resolver los go-

biernos de los Estados miembros ni 

las autonomías locales o los alcaldes, 

como la defensa, la lucha contra la in-

migración irregular, la lucha contra el 

terrorismo, una estrategia en favor de 

la economía real, un gobierno econó-

mico, la unión bancaria... todo eso es 

lo importante. Y también hay que de-

cir que fue un error dejar tanta inicia-

tiva a los funcionarios, a la burocra-

cia. Cuando la política es fuerte, la bu-

rocracia baja su arrogancia. Los 

funcionarios piden también a los po-

líticos orientaciones, la dirección que 

seguir, que decidan. Si los políticos no 

lo hacen, deciden ellos y si lo hacen los 

burócratas pueden hacer daño. 

–El presidente de la Comisión Euro-
pea, Jean-Claude Juncker, ha defen-
dido una Europa más social en la 
cumbre de Roma. ¿Cree que tiene ra-
zón? 
–Por supuesto, el objetivo de todos es 

ayudar a los ciudadanos. Cuando de-

fiendo a las empresas no es porque el 

objetivo sean los empresarios. El ob-

jetivo son los trabajadores, porque si 

no hay empresas hay paro, si no hay 

pymes, hay paro, si no hay autónomos 

hay paro. Por eso creo que es impor-

tante empujar en favor de la economía 

real, pero el objetivo final es la econo-

mía social de mercado. El mercado es 

el instrumento para hacer una mayor 
política social. 

–Por último, ¿cómo se imagina la UE 
dentro de 60 años? 
–Vamos a ver. Si lo hacemos bien, Eu-

ropa podría ser la solución de los gran-

des problemas, podremos trabajar bien. 

Si no estamos unidos, como dice un 

poema argentino, «los otros se nos co-

men». Y nosotros no podemos perder 

el partido global con Estados Unidos, 

Rusia, China o la India. Para defender 

a quinientos millones de europeos es 

importante estar juntos. La unidad de 

Europa es el valor más importante. Es 

nuestra historia, nuestra dignidad, te-

nemos los mismos valores y el valor 

más importante es la libertad. Nadie 

defiende la libertad como lo hace Eu-

ropa.

Antonio Tajani,  presidente del 
Parlamento Europeo, es un 
político tranquilo, infinitamente 
más preocupado de los resultados 
que de las gesticulaciones. De 
hecho, este antiguo periodista y 
piloto militar es uno de los  
responsables europeos más 
discretos del panorama político 
bruselense, lo que no le ha 
impedido llevar a cabo práctica-
mente todos los proyectos que se 
ha propuesto. Lo que no quiere 
decir que carezca de ideología, 
solo que nunca da la impresión de 
actuar intentando anular al otro. 
Su acción se basa más en cultivar 
un arsenal incontable de amista-
des y buenas relaciones que en la 

tradicional lucha ideológica. Y 
eso a pesar de la pesada carga que 
supone el haber llegado a este 
mundillo a través del inefable 
Berlusconi, que vive sus últimos 
años como una sombra de la que 
todos quieren alejarse. 

Fiel a su estilo, en la conmemo-
ración de los 60 años del tratado 
de Roma, Tajani no pronunció 
una palabra más alta que otra, se 
refirió expresamente a su volun-
tad de defender al pueblo euro-
peo, al que el Parlamento que 
preside representa, y nadie pudo 
sentir que se estaba comportando 
más como italiano que como 
europeo. Si acaso, se le podría 
haber acusado de nuevo de 

exhibir sus ilimitadas simpatías 
hacia España, al mencionar 
expresamente a Trajano, un 
emperador que llegó a Roma 
desde la vieja Hispania como el 
ejemplo de alguien que no estaba 
presidiendo un imperio sino una 
idea, una civilización, un mundo 
en el que sus ciudadanos compar-
ten los valores  esenciales, como 
sucede ahora en esta Europa que 
debate ahora su futuro. En su 
cuenta de Twitter también lo dejó 
claro al decir que «hoy me siento 
orgulloso de ser europeo». 

Y, sin embargo, de esa conten-
ción, con esa claridad simple, se 
le vio como un dirigente de 
estatura, tal vez como un buen 
futuro presidente de la República 
italiana. El que en su juventud fue 
partidario de la restauración de 
la monarquía, ha entendido bien 
qué significa servir y representar 
a los ciudadanos respetando las 
instituciones. 
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